

iluminados ellos mismos con la luz del Evangelio, habían traído á su joven ama aquel precioso presente. Callaba heroica en su silencio, y en medio de sus dolores.

—Si no podéis hablar, replicó el juez, sacrificad; hija mía, echad un granito de incienso sobre ese brasero que humea y quedaréis libre.

—¡Jamás! respondió la dulce voz de Prisca: ¡jamás!

—Vuestros delicados miembros están hechos pedazos por los tormentos. Tened piedad de vuestra juventud y de vuestra belleza: sacrificad.

—¡Jamás! Redobláronse los tormentos: los azotes, el fuego, las antorchas encendidas, el aceite hirviendo, se emplearon alternativamente... Sonreía Prisca en medio de los tormentos, cual si hubiese visto á los Angeles en torno de su caballete traerle de parte del celestial Espóso aquella inmortal corona en que los lirios de la virginidad se mezclan á las purpúreas rosas del martirio. No podían los paganos soportar el brillo de su mirada; aquella frente cándida se les aparecía terrible, cual si Dios hubiese rodeado ya de aquella majestad suprema que en el último día destruirá á sus adversarios y les confundirá en presencia de sus víctimas.

—Basta; dijo al fin uno de los jueces: demos la sentencia.

La sentencia fué ejecutada sobre el camino de Ostia; la cabeza de Prisca cayó bajo la espada del verdugo. Su corta é inocente vida fué coronada por el martirio, y la Iglesia católica la honra como la primera virgen mártir del Occidente. La Roma de los Césares no existe; pero hace quince siglos que los fieles visitan el antiguo santuario edificado sobre la casa de Prisca, reverenciando sus preciosas reliquias, y se animan al combate en vida por el recuerdo de las virtudes de esta niña.

—

**CARTA DE BURRIANA**

—(o)—

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATOLICO.

Muy Sr. mio: Confieso que me equivoqué al suponer y afirmar que Blasco, el de Pegó, no vendría á Burriana; pero tantas veces sus honrados partidarios y algunos que también lo son, aunque se digan monárquicos, habían asegurado que tendríamos la dicha de tener entre nosotros á tan católico huésped, que creí nos jugaban una pesada broma.

Primero se dijo que vendría el día uno de este mes, después el ocho, luego el quince, más tarde el veinte y dos, hoy el veinte y nueve, y por remate, el día del juicio final, á las tres de la tarde. Pero no desesperen ustedes, hijos de Blasco, que con el tiempo todo se andará: porque, ¿quién sabe si cualquier día se nos descuelga una república Nardo Blasqueña, como si dijéramos sastre-herrera, presidida por Blasco con la cartera de culto y clero, porque Blasco es muy católico y

no se olvidaría de tal presupuesto; con Nardo, director de cárceles; Enrique, introductor de embajadas; el farmacéutico, refrendador de privilegios, como el de los hiposfositos; el Negrito, director de instrucción pública y presidente de la cría mular, asnal y caballar; y el sastre Cantos proveedor de la católica é intangible república, más figurín de la última moda parisién?... ¿se ríen Vdes?, pues no hay que tomarlo á broma; porque los partidarios de Blasco se han hecho acreedores á todo eso y mucho más. Entonces sí que vendrá el republicano Blasco, en tren republicano, con republicana música que tocará la marcha republicana, con guardia republicana y hasta con pantalones republicanos, que le confeccionará Cantitos; pero antes que llegue ese día, no sean tontos los republicanos de Burriana. Blasco no vendrá, al menos á predicar; porque Blasco, que ha valuado y ama mucho á su pellejo, teme, y con razón, que se lo inutilicen en nuestro pueblo ó en nuestro vecino Villarreal.

No dirán mis paisanos que Teto sólo saca á relucir los actos malos de nuestros gobernantes y de alguno de los gobernados: mi placer sería, el poder siempre alabarles y decir á quien quisiera oírlo, que nuestras autoridades son modelo de honradez y de buena administración. Hoy puedo decir en favor de nuestra primera autoridad, que la idea, que por algún tiempo acarició D. Benjamín González y más tarde trabajó por realizarla don Manuel Peris, pero que ambos tropezaron con dificultades insuperables que hicieron inútiles sus esfuerzos y buena intención, las circunstancias han hecho que la haya realizado nuestro alcalde D. Joaquín Peris.

Las Siervas de Jesús, esos ángeles en carne humana, que por doquier esperecen consuelo y alegría á los tristes y desconsolados, que llevadas en alas de la caridad que han bebido en la dulcísima llaga del Sagrado Corazón de Jesús, acuden presurosas al lado del que gime en el lecho del dolor para dulcificar sus penas y hacer menos amargos sus dolores, esas almas privilegiadas que se sacrifican por la humanidad en nombre de Jesús, hasta el extremo de despreciar sus vidas por servir en la enfermedad á sus semejantes, habitan entre nosotros.

Burriana, que es agradecida, sabrá recompensar debidamente á esos ángeles que nos envía el Señor por conducto de nuestro sabio y virtuoso Prelado, y les estará eternamente agradecida, por los bienes morales que reportarán á nuestra rica y católica población. ¡Bien por las autoridades de Burriana!

Otras de las mejoras que se deben al actual Municipio, es el adoquinado que se está llevando á cabo en la calle de San Vicente, calle que por el mucho tránsito que tiene, principalmente de carruajes, hacía tiempo que exigía semejante mejora. Si las energías de nuestros ediles municipales fueran todas encaminadas á procurar el bien de la población, otro gallo nos cantara; pero basta que la mayoría proponga algo bueno para sus gobernados, para que la minoría haga sistemáticamente la oposición; y vice-versa. ¿Qué ventajas para la población han resultado de las últimas sesiones celebradas, de

las cuales se han retirado nuestros gobernantes, después de media noche?

El Domingo terminó el quinario á San Francisco, que la Tercera Orden celebra anualmente con inusitada pompa, para obsequiar á su santo Patriarca. Los cinco sermones, que estuvieron á cargo de un P. Franciscano de Villarreal, fueron arrebatadores y elocuentes, dejando al pueblo complacido y con deseos de volverle á oír. El día de la fiesta se cantó la Misa de Andreu, con acompañamiento de piano y armonium, siendo el que ensalzó las glorias de San Francisco, nuestro paisano el M. I. S. D. Ramón Marchancoses, canónigo de Albarracín; estuvo en su oración á la altura de siempre, demostrando haberle adornado Dios de dotes para el púlpito. Mi enhorabuena al Rdo. Vicente Ortiz, clero y miembros que componen la Junta de la Tercera Orden.

Porque resultaría larga esta carta, y porque merece contestación á parte (sea salva) no contesto en ella al Sastre de la república: un día de la próxima semana diré algo al Sastre-escritor. Como desagravio á Blasco Ibáñez, por la «música» con que se le esperó en la estación de Villarreal, un empleado de correos de ésta, le vitoreó al pasar por la estación: tal para cual.

Hasta la próxima: su affmo. amigo, Teto.

po de estar guardada parece más nueva.

NOTA POÉTICA

¡Viva el Corazón de Jesús!  
Et regnabit... in æternum.  
Luc. c. 1, v. 32.

Logra quien tu imagen ve,  
Fe;  
Quien tus favores alcanza,  
Esperanza;  
Y el que admira tu bondad,  
Caridad:  
Ya que, por nuestra maldad,  
Mil desgracias padecemos;  
Adorándote logremos  
Fe, esperanza y caridad.

Si te miro, das á mi alma,  
Calma;  
Si mi pecho en Ti confía,  
Alegría;  
Y al aclamarte con celo,  
Consuelo:  
Sea, pues, mi dulce anhelo  
E incesante ocupación,  
Lograr de tu corazón  
Calma, alegría y consuelo.

Daniel Valls, Cura de Agres.

CRÓNICA

Con especialísimo gusto insertamos la siguiente interesante carta que ha recibido nuestro querido compañero el *Diario de Lérida*: "Muy señor mío y amigo: Pláceme participar á V. por si quiere publicarlo en el *Diario* que el día 14 se colocó en la fachada de la casa consistorial de ésta una hermosa placa del Sagrado Corazón de Jesús, para lo cual se aprovechó la ocasión de la santa visita pastoral de nuestro venerable Prelado ilerdense, el cual tuvo á bien bendecir dicha placa y llevarla en procesión seguido de las autoridades, clero, y pueblo que fervorosamente cantaban el himno "Corazón Santo, Tú reinas etc. Coronó dicha ceremonia un grito general de ¡Viva el Sagrado Corazón de Jesús! ¡Viva León XIII! ¡Viva nuestro Sr. Obispo! etc., y al día siguiente 15 se celebró una concurrencísima Misa de Comunión general que distribuyó el mismo Sr. Obispo dirigiendo antes una fervorosa plática á los socios del Apostolado de la Oración. Suyo affmo. s. s. que le saluda de corazón.

San Esteban de Litera, 18 Octubre 1899.

El día en que el Ayuntamiento de esta ciudad, atendiendo á que Dios es lo primero, se digne honrarle, como los pueblos de Os y de San Esteban de Litera, y no permita que nadie profane impunemente su santo Nombre, á ese Ayuntamiento, que gloriándose de excelente católico, ha de ser por fuerza fiel en la Administración y

Variedades

La sensibilidad de las piedras preciosas

Diríase que algunas piedras preciosas tienen vida. Desde hace muchísimo tiempo se sabe que los ópales y las perlas palidecen y pierden parte de su brillo cuando los llevan enfermos, y tímidamente se ha observado que los rubies y las arquesas dan señales de la misma sensibilidad.

Las perlas son las que indican mejor el estado de salud del individuo. Su delicadeza es tal, que hay perlas que enferman, pierden su oriente y su brillo y acaban por morir, en cuyo estado parecen un pedazo de nácar cualquiera con el lustre apagado.

La ciencia ha estudiado mucho en estos últimos tiempos los gérmenes y su influencia en la propagación de la salud ó de las enfermedades.

Parece que las emanaciones invisibles que irradian del cuerpo de una persona, amortiguan el brillo de las piedras preciosas ó la aumentan, según los casos.

Tan es así, que cuando se está enfermo conviene guardar las joyas para que no se estropeen: y aún disfrutando de buena salud se las debe dar de vez en cuando un descanso.

Encerrarlas en sus estuches y dejar de usarlas algún tiempo, aumentará su brillo.

Un fenómeno parecido se observa con la ropa que al cabo de algún tiem-